



小沢良一 tel 992-0875 fax993-8141 深良27-2



岡本和枝 tell/fax 992-5174 茶畑 854-3 E101

明るい裾野

http://www16.plala.or.jp/ozawa_ryouiti

peace_love_cabird@yahoo.co.jp

党ができて91年間、弱い者、困っている人の味方一直線の共産党。

困ったことは小沢、岡本のなんでも相談へ

共産党議員団が修正案

繰越金残 2億 867万円を使えば3千万円も借金をしなくても文化センターの空調更新はできる

大橋市長が提案してきた補正予算事業と財源

(単位：万円)

事業名	事業費	財源		
		交付金	繰越金	借金
空調更新	9,800	6,105	695	3,000
食器洗浄	3,300	2,400	900	0

日本共産党裾野市議団提案の「借金をしない」補正案

(単位：万円)

事業名	事業費	財源		
		交付金	繰越金	借金
空調更新	9,800	6,105	3,695	0
食器洗浄	3,300	2,400	900	0

沖縄駐留のアメリカ海兵隊が、東富士演習場で砲撃訓練をすると、裾野市に国から「迷惑料」なる交付金が今回 8,050 万円入ってくる事を前回の「明るい裾野」で報告しました。大橋市長はこの交付金を市民文化センターの会議室や展示室などの空調更新事業と給食センターの食器洗浄機更新事業に充当するが、お金が不足するので借金をする補正予算を組み議会に承認を求めてきました。共産党議員

団は昨年度(2012年度)の余剰金 2億 867万円の中の 3,000万円を使えば、借金 3千万円をしなくても事業はできると修正案を提案しました。

共産党議員団は可能な限り、後年度負担となり財政の硬直につながる借金はできるだけ増やさない事業のあり方について常に考えています。質疑の中で、「文化センター空調更新は 2013 年度事業として予定をしていなかった。事業は 2014

年度から3年間に分けて実施する考えであった」事が明らかになりました。その様な計画をしていたものを繰り上げて、「迷惑料」の交付金が入ったからと言って、事業を単年度で実施するのは問題があります。その上借金を増やして事業費を組むなど承諾できないと修正案を提案しました。

共産党修正案には、日本共産党裾野市議団(小澤良一、岡本和枝)の他1名の議員の計3名の賛成でした。他の17名の議員は市長提案に賛成可決されました。この結果、借金は189億5,023万円になり、繰越金残は1億9,272万3,000円となりました。

12月議会一般質問

紙面の都合で一般質問の大項目だけ掲載



小澤議員は裾野
高校東側の住宅
地域狭あい道路
を調査しました

小澤良一議員の一般質問

1. アパート建設と狭あい道路
2. 旧勤労青少年ホームなどは存続させるのか
3. 市長の姿勢と行政の特色

◎ 小澤良一議員の一般質問は、12月6日(金)午前11時頃からです。

岡本かずえの一般質問

1. 西幼稚園・西保育園の一体化と民営化で保育料はどうなる
2. 介護保険サービス縮小、制限は問題
3. 裾野駅エレベーターの設置について

◎ 岡本かずえ議員の一般質問は、12月5日(木)14時頃からです。

132年前 何度か訪れたまち 閑上 どうしてまるでSF映画のように……」

東日本大震災で壊滅的被害の名取市 閑上(ゆりあげ)へ行ってきました

去る8月14日、東日本大震災で壊滅的な被害を受けた宮城県名取市閑上(ゆりあげ)を親戚の案内で見回りしました。

仙台に住んでいた32年前に仕事で何回か訪れた街でしたので、3月11日のテレビの画面を見た時は大変ショックを受け、まるで「SF映画」でも見ているような感じで「ええっ」と言う言葉しか出ませんでした。

仙台南インターを降りて松島へ続く仙台東部自動車道を走り、閑上に近づくにつれて道路を挟み左側(海側)だけが家の土台だけを残し、草で緑一面に広がる原野が遠く海まで続いていました。そして反対の右側は、あの3月11日が何もなかったかのように普段の生活をしている住宅が立ち並び、先ずこの違いに驚きました。高さのある仙台東部自動車道によって明暗が分かれたのだそうです。

閑上漁港の近くに閑上中学校があり、学校の正面の掛け時計は地震が起きた午

後 2 時 46 分で止まったままでした。屋上で約 800 人が凍えるような寒さの中一夜を過ごし助かったそうです。

中学を出て少し行くと五差路があり、地震直後に信号が停止し、避難する人達や車でごった返しになり、この交差点でたくさんの方が押寄せる津波に呑み込まれ亡くなり、辛うじて歩道橋の上に駆け上った 40 人位の方が助かったそうです。

又、一本の冷たい電信柱に 3 人が必死によじ登り、その下を瓦礫や車そして大勢の人が「助けて～助けて～」と叫びながら津波に流されていくのを見たという話を聞いた時は、只々涙が流れ言葉ができませんでした。

関上は 5500 人が住む漁港の街で殆どの住宅が流され約 800 人が亡くなったそうです。



関上漁港の近くに高台になった神社があり、たくさんの千羽鶴や慰霊碑が置いてありました。

説明を聞きながら辺りを見回していると「マッチかライターを持っていませんか？」と、一人の女性から声をかけられました。奇遇なことに静岡の三島市から実家の関上に今日来たと聞き、私たちは隣町の裾野から来た事を話すと驚いていました。女性の実家や親戚の何軒かは津波で流され、2 年半が過ぎた今も実家の父親は避難先から自分の家があったこの

関上を見に来ることができず、でも本当は心の中では見たいと思っているのですが、と声をつまらせていました。帰る実家のない女性の悲しそうな顔を見るのが大変辛かったです。

懐かしい街が変わり果て、更地になったのを見るのが恐く、私は 3・11 以来実家には帰省しても被災地には足を運ぶことができませんでした。この現状を目の当たりにし、被災地の人達はあの日の地獄のような時間はいまだに深い悲しみと心になって心に刻まれているのでしょう。

二年半が過ぎても中々復興の進まない理由に、再建の問題で市側と住民側の意見が折り合わず対立していると言っていました。

「復興は進んでいます」と政府は言い放ち、復興特別法人税を前倒しで廃止しようとしています。全く思いやりのない政府のやりかたに腹が立って仕方ありません。

夏は暑い仮設、これからは厳しい寒さの中での仮設生活を送る被災者のみなさんは、止まった時間を少しづつ前に前に進めようと頑張っています。被災地に足を運び、買い物をするのも被災地を見に行く事もボランティアの一つだと言われています。

草が生い茂った中一本のひまわりの花が海風で揺れながらも、しっかり空を仰ぎ「負けないぞー」と言わんばかりに咲いていたのが印象的でした。

東北出身の被災地支援者 A さん

添付していただいた 2013 年 11 月 18 日付朝日新聞の関上復興特集記事では、「関上の復興 隔たりを抱えて」「市計画転々 ようやく緒

に「合意形成の難しさ教訓」の見出しが躍っています。相反する市民の意見が渦巻く中で、それを埋める丁寧な対話が必要だったのに市長は「現地再建ありき」で突っ走った、住民説明は繰り返されたが、市側のかたくなな姿勢に反発は強まった。住民同士も非難し合い、胸を開いて話し合う機会はなかった。としています。そして、「名取市も、市民誰もが議論に参加できる『100人会議』という組織を作ったが、フォローが不十分だった」との小野田泰明東北大教授の談話が載っています。わがまち裾野市で強引に進められている駅西區画整理事業に照らし合わせて、どうであろうかと考えさせる教訓です

市の原状回復命令があるにもかかわらず またまた東中南側谷間への土砂投入



下から見上げて「んっ？おかしいいな」と思い現地へ行ってみると、何度も運び込まれたと思われる量の土砂が谷間へ崩れ落ちています。市の都市計画課に2度にわたり対策を申し入れました(岡本かずえ)。

裾野市は無関係の第三者ではありません

ん。当該被害区域内に赤道はありますし、下の市道も土砂流出被害を受けています。当事者として「告訴」できる立場です。土砂投入は、またまた始まったところですが、放っておくと凶に乗って続けられるのは目に見えています。現状で、「被疑者不詳」のままでも警察に「告訴」するべきではないでしょうか。



須山に「特養」建設中



覆いがあるのでまだよく見えませんね

編集後記 治安維持法以上の悪法秘密保護法が自民 公明 みんなの党の強行採決で成立。この憲法違反の悪法には憲法81条の違憲立法審査権を活かすべき時。このひと月、街頭演説で秘密保護法の危険性を訴えてきました。みなさん、自民党。公明党 みんなの党へ抗議を。 (友)